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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В Красноярске пройдет II съезд коренных малочисленных народов Севера  
В Красноярске с 11 по 13 августа пройдет второй съезд коренных малочисленных народов 

Севера (КМНС), сообщили в пресс-службе администрации Эвенкийского района. От Эвенкии 
на съезд приедут 12 представителей: 8 от ассоциации КМНС «Арун», и по два человека от 
движений «Нёрамни» и «Север». Также будут делегаты от Таймыра и Туруханского района. В 
дни работы съезда планируется провести семинар с руководителями родовых общин народов 
Севера по вопросам организации добычи и переработки продукции традиционных видов 
хозяйствования. Также во время съезда будет работать выставка изделий декоративно-
прикладного искусства народов Севера и состоится концерт с участием творческих 
коллективов коренных малочисленных народов. К участию в съезде планируется пригласить 
представителей коренных малочисленных народов Севера из других регионов России. 

В состав организационного комитета по подготовке и проведению съезда вошли 
замгубернатора края Николай Глушков, президент РАОО КМНС края Виктор Гаюльский, 
депутат Заксобрания края Анатолий Амосов, руководитель агентства по делам Севера и 
поддержке коренных малочисленных народов края Валентина Бокова, председатель 
ассоциации КМНС ЭМР «Арун» Виталий Коптелко, председатель ассоциации КМН Таймыра 
Николай Маймаго, председатель движения «Нёрамни» Игорь Мукто, председатель 
ассоциации КМН Туруханского района «Наша Земля» Оксана Синникова, председатель 
движения «Север» Алексей Львов. 

«Лаборатория новостей» 
 
У десятиклассников дудинских школ пройдут военные сборы по учебной программе 
ОБЖ 

У десятиклассников дудинских школ пройдут военные сборы по учебной программе 
ОБЖ. Об этом сообщает управление общественных связей администрации Таймыра. Сборы 
пройдут с 27 по 29 апреля на базе дудинской школы №7. 

Практические занятия по основам обеспечения жизнедеятельности для юношей 
проведут представители управления по делам ГО и ЧС районной администрации, 
Таймырского ОВД, отдела Новосибирского пограничного управления ФСБ РФ в Дудинке, 
воинской части №21242 и РОСНО ДОСААФ. 

В программе занятий – строевая, физическая и медицинская подготовка, а также 
изучение караульной службы, строевые приемы подготовки без оружия, рукопашный бой и 
практическая стрельба. Также юношей научат обращаться с автоматом Калашникова и 
преодолевать участок местности, условно зараженный радиоактивными веществами. 
Таймырский отдел внутренних дел организует смотр-выставку вооружения военных сил РФ. 
Завершатся сборы торжественным маршем. Участников военных сборов, показавших лучшие 
результаты, наградят грамотами. 

"Таймырский Телеграф"  
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Адрес новостей: поселок Хантайское Озеро 

Жители Хантайского Озера в очередной раз примут участие в успешно 
зарекомендовавшей себя программе «Поселок - наш дом». Она включает в себя мероприятия 
по благоустройству и санитарной очистке территории, где сегодня проживают три с 
половиной сотни человек. 

Уже с 1 июня к работе по благоустройству поселка приступят пятнадцать-двадцать 
привлеченных для этого дела безработных, список которых утверждается решением местной 
администрации. Объем работ на три летних месяца для них уже определен и будет 
уточняться в процессе его выполнения. Строительные материалы, а это доски, брус, краски, 
известь, доставлены в необходимом количестве еще в прошлую навигацию. Летом предстоит 
произвести ремонт крылечек домов и завалинок, покраску окон и дверей, наружную и 
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внутреннюю побелку. Мужчины займутся ремонтом кровли сельского Дома культуры - словом, 
работы хватит до самой осени. И не только тем, кому администрация Хантайского Озера 
поручит этим заниматься, но и всем сельчанам. Ведь они нынче опять решили принять 
участие в районном конкурсе «Образцовый поселок Таймыра». 

Долгожданным сообщением порадовала в конце прошлого месяца администрация 
поселка Анну Петровну Укачер. Ей в Дудинке выделили жилье, которого она ждала с 
большим нетерпением. И пусть это всего лишь шестнадцатиметровая гостинка в городской 
девятиэтажке, но бывшая чумработница, на себе испытавшая все «прелести» тундровой и 
поселковой жизни, очень обрадовалась такому подарку властей. 

Как сообщили газете в администрации территориального отдела городского поселения 
Дудинка в Хантайском Озере, очередников на получение жилья с каждым годом становится 
все меньше в поселке. Если в 2004 году их было одиннадцать, то нынче осталось только 
трое. В их числе две многодетные семьи и один участник боевых действий. 

Газета «Таймыр» 
 

Артисты Дома культуры продолжают гастроли по Таймыру. 
20 апреля творческая группа городского Дома культуры выступила с концертом в 

поселке Левинские Пески. До посёлка артисты добирались на снегоходах. В концертной 
программе приняли участие солисты Дома культуры, а также малый состав хора долганской 
песни «Арадуой». Сотрудниками городского Центра народного творчества в сельском Доме 
культуры была оформлена выставка национальных игрушек «Традиции и современность». 
После концерта юные сельчане приняли активное участие в конкурсах развлекательной 
программы «Цирк устроим сами!». Ребятишки искренне радовались встрече с «животными»:  
ростовыми куклами слоном Тимой и лошадью Лялей.  
21 апреля артисты ГДК выехали на гастроли в посёлок Караул. 

"Таймырский Телеграф"  
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске горячая вода вновь стала пахнуть нефтью  
В Норильске горячая вода опять запахла нефтепродуктами, сообщает ИА «Таймырский 

телеграф». Жалобы начали поступать от жителей в четверг, 21 апреля. Наиболее сильно 
запах чувствуется в воде, которая поступает по водопроводам в дома Оганера. В ОАО 
«Норильско-Таймырская энергетическая компания» подтвердили, что запах в воде 
присутствует. Специалисты взяли пробы воды в точках после водоподготовительного 
оборудования ТЭЦ-1, но результаты исследования показали, что по органолептическим 
показателям (запах, вкус) вода соответствует СанПиН. Источник запаха не является 
нефтепродуктом. На данный момент проводят дренаж системы. По предварительным 
прогнозам, специфический запах горячей воды должен исчезнуть к понедельнику — 25 
апреля. 

Напомним, подобная ситуация произошла в Норильске в марте, когда из водопроводных 
кранов текла вода с запахом, напоминающим запах солярки. Тогда предполагали, что это 
могло произойти из-за действия неизвестного потребителя, который влил какое-либо 
вещество в систему горячего водоснабжения. Но источник загрязнения водопровода так и не 
нашли. 

«Лаборатория новостей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

«Норильский никель» прокомментировал решения Совета директоров компании 
20 апреля в Москве прошло очередное заседание Совета директоров ОАО «ГМК 

«Норильский никель». На заседание Совета директоров по инициативе Русала были 
вынесены вопросы о создании Комитета по маркетингу и Комитета независимых директоров.  



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

Русал также предложил Совету директоров установить контроль за сделками на сумму 
более 1,5 млрд. рублей, совершаемыми дочерними и зависимыми обществами группы 
компаний «Норильский никель», а также запретить дочерним обществам ГМК голосовать 
принадлежащими им акциями Компании на общих собраниях акционеров (ОСА).  

По всем вышеперечисленным предложениям Совет директоров ОАО «ГМК «Норильский 
никель» не поддержал компанию РУСАЛ.  

Комментируя решения Совета директоров, пресс-служба ОАО «ГМК «Норильский никель» 
заявляет, что «Совет директоров не поддержал вопросы о создании Комитета по маркетингу 
и Комитета независимых директоров, поскольку функции предлагаемых к созданию 
Комитетов будут дублировать функции уже действующих Комитетов по корпоративному 
управлению, стратегии, бюджету и аудиту. 

Аналогичные Комитеты (независимых директоров и маркетинга) ранее уже существовали 
при Совете директоров ГМК «Норильский никель». Они были упразднены в июле 2008 года и 
феврале 2009 года, а их функции были полностью переданы действующим в настоящее 
время Комитетам. При этом представители Русала тогда единогласно проголосовали за это 
решение».  

Что касается вопроса о контроле за сделками на сумму более 1,5 млрд. рублей, 
совершаемыми дочерними и зависимыми обществами группы компаний «Норильский 
никель», а также запрета дочерним обществам ГМК голосовать принадлежащими им акциями 
Компании на общих собраниях акционеров (ОСА), то в этой части предложений Русала Совет 
директоров заслушал информацию, подготовленную юристами-консультантами Русала, 
однако не поддержал данные инициативы в связи с тем, что они не отвечают требованиям 
нормативно-правовой базы РФ и корпоративным документам Компании.  

При этом пресс-служба «Норникеля» отмечает, что обсуждение всех вопросов повестки 
дня Совета директоров носило конструктивный характер. В частности, менеджмент Компании 
предоставил членам Совета директоров подробную информацию по сделкам, 
осуществленным косвенной дочерней компанией ГМК «Норильский никель» Corbiere в рамках 
проведенного buy-back, а также данные о голосовании на ОСА по акциям, принадлежащим 
«дочкам» ГМК, которые свидетельствуют, что голоса по ним всегда распределялись между 
независимыми директорами и представителями менеджмента Компании.  

Напомним, что Совет директоров «Норникеля» был переизбран в марте текущего года на 
внеочередном собрании акционеров компании по настоятельным требованиям Русала, а 
председателем Совета директоров избран представитель алюминиевого холдинга Александр 
Волошин. 

НИА 
5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Зарплату бюджетникам Красноярского края повысят на 6,5% уже с апреля  

Зарплату бюджетникам Красноярского края повысят на 6,5% уже с апреля этого года. Об 
этом 21 апреля в ходе отчета о работе за год сообщил губернатор Лев Кузнецов. 

Он отметил, что зарплата в Красноярском крае растет недостаточно высокими темпами, 
реальная зарплата за последний год выросла всего на 2% — и это мало. Особо он отметил, 
что необходимо решать вопрос о зарплате бюджетников, которую не индексировали вот уже 2 
года: «Поэтому я поручил правительству с 1 апреля повысить зарплату бюджетникам на 6,5% 
и прошу депутатов это решение поддержать». Отметим, ранее зарплату планировалось 
проиндексировать с июля. 

Кроме того, Кузнецов отметил, что к вопросу индексации необходимо вернуться и во 
второй половине этого года. Также губернатор добавил, что помимо индексации необходимо 
внедрять новую систему оплаты труда. 

«Лаборатория новостей» 
Утвержден закон о выборах в Законодательное собрание Красноярского края  

Депутаты Законодательного собрания Красноярского края утвердили во втором чтении 
уставной закон о выборах в краевой парламент. 
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21 апреля о проекте закона о выборах коллегам рассказал вице-спикер ЗС Алексей 
Клешко. Он напомнил, что главным нововведением законопроекта стало предоставление 
права студентам, временно прописанным по месту учебы, выбирать депутатов Заксобрания 
Красноярского края по месту прописки. Озвучил он и другие нововведения в законе. «В части 
формирования партийных списков предлагается общекраевую часть списка увеличить с 3 до 
5, количество территориальных групп для формирования общепартийного списка увеличить с 
3 до 22, и таким образом максимально приблизить партийные списки к избирателям в 
территориях края. Мы предлагаем в этих же целях учесть обязательное распределение 
мандатов — при определении числа мандатов для партий используется методика делителей, 
после чего оставляется та часть мандатов, которые должны заместиться из общекраевой 
части списка, а избирком далее распределяет мандаты между территориальными группами в 
зависимости от того, сколько процентов эти группы набрали за партию от большего к 
меньшему», — рассказал Клешко. 

Депутаты без обсуждения утвердили закон в двух чтениях. 
«Лаборатория новостей» 

 
Кузнецова попросили сделать «инфляционное» обоснование роста энерготарифов  

Депутаты Заксобрания Красноярского края попросили губернатора обосновать 
необходимость ограничения роста тарифов на электроэнергию для края пределами 
прогнозируемой инфляции. 

21 апреля депутаты в ходе сессии рассмотрели вопрос «О необходимости 
совершенствования ценообразования в сфере электроэнергетики». Внесший вопрос на 
рассмотрение председатель комитета по экономической политике Михаил Васильев пояснил, 
что сейчас необходимо понять, насколько существующая система ценообразования в 
электроэнергетике соответствует задачам экономического развития Красноярского края. «В 
проекте постановления мы, в частности, предлагаем губернатору края не просто направить в 
правительство РФ какое-то очередное обращение или телеграмму по поводу высоких 
тарифов, мы предлагаем губернатору обосновать необходимость ограничения роста тарифов 
на электроэнергию для края пределами прогнозируемой инфляции. Мы предлагаем, что 
прогнозируемая инфляция, которая декларируется на уровне 7-8%, должна быть 
ограничителем и для продукции отрасли электроэнергетики. Почему они должны получать 
тридцатипроцентный рост, совершенно непонятно», — сказал Васильев. 

Депутаты после обсуждения предложение Васильева поддержали, решив вернуться к 
рассмотрению вопроса на следующей сессии в мае. 

«Лаборатория новостей» 
 
Лев Кузнецов: Край еще не полностью преодолел последствия кризиса 

Об этом глава региона Лев Кузнецов рассказал, выступая перед краевыми депутатами с 
ежегодным отчетом о работе Правительства Красноярского края в 2010 году. 

«Утверждать, что край полностью преодолел последствия кризиса, пока нельзя. 
Сохраняется дефицит бюджета, и мы вынуждены жить по средствам. По ряду отраслей 
восстановление докризисных объемов не достигнуто. Это касается машиностроения, 
производства стройматериалов, пищевой промышленности. 

Темпы общего роста промышленности отстают от среднего по России и по СФО. Сегодня у 
нас это 105,3%, по России - 108%, СФО – 107,9%. 

Год назад существовала реальная опасность, что инвестиционные проекты могут быть 
заморожены. Сроки сдачи ряда объектов по Нижнему Приангарью пришлось переносить. 
Однако совместно с инвесторами удалось отстоять необходимость продолжения работ в 
новой экономической ситуации. В 2010 г строительство возобновилось на всех площадках, 
был актуализирован паспорт проекта развития Нижнего Приангарья. В этом году сдается в 
эксплуатацию мост через Ангару, железнодорожный путь Карабула-Ярки, схема выдачи 
мощности Богучанской ГЭС. В следующем месяце в Сосновоборске будет запущен 
крупнейший за Уралом и первый на территории Красноярского края завод по выпуску шпона и 
фанеры. Продолжается становление новой для края нефтяной отрасли. Объем добычи 
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нефти на Ванкорском месторождении составил почти 13 млн тонн, проект признан 
состоявшимся. Идут подготовительные работы на Юрубчено-Тохомском месторождении. В 
этой связи основные усилия краевой власти направлены на установление долгосрочных 
правил освоения новых месторождений в Восточной Сибири. Для их промышленного 
освоения объективно требуются федеральные инструменты стимулирования», - сказал 
Кузнецов. 

НИА 
 
В Красноярском крае забраковано 100% импортных макарон 

По данным Управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю, в январе-марте 2011 
года по сравнению с аналогичным периодом прошлого года среди проинспектированных 
отечественных продуктов питания, более всего забраковано: хлеба и хлебобулочных изделий 
– 17,1 процента (в 2010 году – 12,1 процента), яиц – 10,8 процента (3,9 процента), пива – 6,8 
процента (8,4 процента).    

 Среди отобранных проб импортных продуктов питания признаны некачественными: 
макаронные изделия – 100% (в 2010 году  брака не обнаружено),   мясо и птица – 4,6 
процента (в 2010 году – 0,2 процента).  

 В структуре импортных непродовольственных товаров, более всего забраковано  
трикотажных изделий – почти 10,9 процента (в 2010 году – 10,6 процента), синтетических 
моющих средств- 2,4 процента (6,5 процента) и парфюмерно-косметических изделий – 1,9 
процента (в 2010 году брака не обнаружено).  

 Среди отечественных непродовольственных товаров забраковано: парфюмерно-
косметической продукции – 1,4 процента (в 2010 году не обнаружено) и  швейных изделий  - 
1,1 процента (3,6 процента).  

 Отметим, основными причинами изъятия из оборота продовольственных товаров остаются 
несоответствие сертифицированного товара требованиям стандарта, нарушения правил 
маркировки, отсутствие сопроводительных документов.  

Yarsk.ru 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Правительство одобрило три сценария развития экономики до 2014г. 

Правительство РФ одобрило основные сценарии социально-экономического развития до 
2014г. Об этом сообщил заместитель министра экономического развития Андрей Клепач. 
Ожидается, что эти сценарии лягут в основу бюджета на 2012г. и на плановый период 2013-
2014гг.  

В основу сценариев развития положена различная динамика цен на нефть. 
В основном варианте прогноза, который предлагается в качестве базового, говорится, что 

цена на нефть Urals в 2011г. принимается в размере 105 долл./барр. Согласно этому 
варианту, сохраняющаяся напряженность у производителей нефти в арабских странах, 
восстановление объемов потребления развитыми странами и высокий рост спроса в 
развивающемся мире, а также сохранение высокого уровня мировой ликвидности будут 
способствовать поддержанию цен на нефть марки Urals в первой половине 2011г. на уровне 
не менее 110 долл./барр.  

В 2012г. прогнозируется некоторое снижение цены (до 93 долл./барр.) при условии 
стабилизации поставок и возможного замедления темпов роста экономик стран - импортеров 
нефти. 

 В 2013-2014гг. в базовом варианте прогнозируется, что вслед за ростом потребления 
нефти возобновится тенденция умеренного роста цен до 95 и 97 долл./барр. соответственно. 
Данный вариант отражает развитие экономики в условиях реализации активной 
государственной политики, направленной на улучшение инвестиционного климата, 
повышение конкурентоспособности и эффективности бизнеса, на стимулирование 
экономического роста и модернизации, а также на повышение эффективности расходов 
бюджета. В данном варианте предполагается рост банковского кредитования и сохранение 
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сдержанной политики регулирования тарифов. Рост ВВП в 2012-2014гг. прогнозируется на 
уровне 3,5-4,6%. 

Во втором сценарии предполагается, что цены на нефть вырастут до 150 долл./барр., а 
потом упадут до 70 долл./барр. к середине 2012г. Учитывая большую зависимость российской 
экономики от цен на нефть, этот сценарий, как считают в правительстве, в наибольшей 
степени обострит риски устойчивости банковской системы, платежного баланса и общего 
уровня уверенности экономических агентов.  

Цены на нефть в 2011г. обеспечат ускорение внутреннего спроса и приведут к 
значительному укреплению курса рубля, а в 2012-2013гг. станут причиной резкого ухудшения 
этих показателей на фоне ускорения инфляции. После роста экономики на 4,4% в 2011г. рост 
замедлится до 1,1-2,5% в 2012-2014гг. 

Третий сценарий предполагает постепенный рост цен на нефть до 117 долл./барр. в 2014г. 
В отличие от второго варианта,здесь не предполагается существенных ценовых шоков, цена 
на нефть на протяжении прогнозного периода превышает уровень 100 долл./барр. Темпы 
роста ВВП в 2012-2014гг. оцениваются на уровне 3,8-4,6% в год. 

РБК 
 

Владимир Путин предъявил капиталистам счет за кризис 
Премьер-министр Владимир Путин в довольно жесткой форме отреагировал на призыв 

бизнес-сообщества ускорить процесс принятия решения по приватизации госкомпаний.  
Он напомнил об усилиях государства по спасению предпринимателей в период кризиса и 

поставил задачу— построение социально ориентированной экономики.  
Заявление Владимира Путина прозвучало в ответ на предложение президента Российского 

союза промышленников и предпринимателей (РСПП) Александра Шохина. «Год назад 
правительство объявило достаточно агрессивную программу приватизации,— сказал глава 
РСПП на встрече бизнесменов с премьер-министром.— Но нам представляется, что надо 
еще несколько шагов сделать».  

В частности, Шохин предложил «определить все-таки», из каких активов государство рано 
или поздно выйдет, а в каких останется «при любом раскладе». «Сейчас позиция такая— 
выходим до 50% +1 акция, а там посмотрим. Мы считаем, что уже сейчас можно посмотреть, 
нужно ли государству сохранять свой контрольный пакет в тех или иных компаниях»,— 
выразил озабоченность бизнес-сообщества Александр Шохин.  

«Часть из тех, кто в этом зальчике находятся, в условиях острого кризиса фактически 
ставили вопрос о том, чтобы полностью передать свой бизнес государству. Были готовы, и 
даже это сами предлагали»,— язвительно заметил в ответ Владимир Путин. «Я обращаю 
ваше внимание, уважаемые коллеги, – мы по этому пути не пошли,— напомнил глава 
правительства.— Мы выбрали другой путь: мы оказали поддержку частному 
предпринимателю».  

«Подставили плечо, кредитами обеспечили, перекредитовали в западных банках, вывели 
оттуда залоговую массу, аккумулировали ее в ВЭБе. Целую систему поддержки выстроили 
государственную. Но не пошли по пути огосударствления нашей экономики»,— припомнил 
бизнесменам Путин.  

Прояснив позиции, премьер-министр перешел к постановке задачи. «Мы не стремимся к 
созданию системы государственного капитализма. Мы хотим создать систему социально 
ориентированной рыночной экономики»,— заявил Путин. Инструменты приватизации в 
процессе строительства, по словам премьера, будут использоваться, но «аккуратно» 

GZT.RU. 
 

Правда об инфляции. Правительство знает, что инфляция будет больше, чем оно 
обещает. Власть готовит бюджет 2011 г. к высокому росту цен 

Вчера правительство на заседании одобрило поправки к федеральному бюджету 2011 г. 
(есть в распоряжении «Ведомостей»). Новых расходов станет больше на 418,4 млрд руб., из 
которых 74,4 млрд руб. выделяется на покрытие дефицита Пенсионного фонда. Ему деньги 
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могут потребоваться для возможной второй индексации трудовой пенсии, говорится в 
пояснительной записке к поправкам. 

Размер страховой части трудовой пенсии по старости, по инвалидности и в случае потери 
кормильца индексируется в особом порядке: если рост цен за первое полугодие составит 
больше 6%, то потребуется такая же индексация. В первом полугодии рост цен может 
превысить 6%, ссылается Минфин на оценку Минэкономразвития, поэтому повышение пенсий 
придется провести 1 августа. Зарплаты бюджетникам из-за инфляции тоже могут 
индексировать, но скорее всего осенью, говорит чиновник Минфина: на это может быть 
потрачено около 23 млрд руб. из допдоходов. 

Согласно последнему прогнозу показателей инфляции на 2011 г., подготовленному 
Минэкономразвития, рост цен в первом полугодии составит 5,8% (3,7% в I квартале и 2,1% — 
во втором). В III и IV кварталах цены должны резко приостановить свой рост: 1,4%. III квартал 
— ключевой, считает Минэкономразвития, на 20,7% подешевеет плодоовощная продукция, а 
инфляция составит всего 0,2%. 

Правительство ожидает, что инфляция не превысит 6,5-7,5% (в прогнозе 
Минэкономразвития — 7,5%), сказал премьер Владимир Путин. Вице-премьер Алексей 
Кудрин выражал надежду, что у России есть перспективы выйти на уровень инфляции ниже 
7%. ЦБ задает коридор в 6-7%. 

Говорить, что инфляция будет низкой, даже если это неправда, — правильно, считает 
чиновник аппарата правительства: «Рост цен зависит от ожиданий, а высокопоставленные 
чиновники их формируют. Сказать, что инфляция будет высокой, — значит спровоцировать 
рост». Кроме правительства нет экспертов, которые считают, что инфляция будет низкой, 
подметила главный экономист BNP Paribas Юлия Цепляева. Такая политика приводит не к 
снижению роста цен, а к утрате доверия к ней и высказываниям чиновников, считает она. 

За полугодие цены вырастут больше чем на 6%, на конец года — 8,7%, уверена Цепляева, 
правительство знает об этом, поэтому резервирует средства на индексацию. Оксана Осипова 
из Центра развития ВШЭ согласна с коллегой: 6% за полгода — весьма вероятный сценарий, 
а годовая планка в 7,5% будет преодолена. В этом году нет причин для замедления 
инфляции, говорит Цепляева. 

Если рост цен за полгода не превысит 6%, индексировать пенсии не будут, объясняет 
чиновник Минфина: тогда, вероятно, в осенних поправках к бюджету они станут одним из 
источников перераспределения денег на новые расходы. 

«Ведомости» 
 

Рейтинги осыпались. До рекордно низкого уровня упали рейтинги Дмитрия Медведева, 
Владимира Путина и «Единой России», отмечают сразу две социологические службы 

Согласно всероссийскому опросу, проведенному фондом «Общественное мнение» (ФОМ) 
17 апреля (1500 граждан в 43 регионах), рейтинг доверия «Единой России» упал до минимума 
за два года — 44% (см. график). Одновременно рекорда достиг уровень недоверия к ней, 
поднявшись с 29% в январе до 38% в апреле. Отношение к другим парламентским партиям 
практически не изменилось. Единороссы доверяют опросам ФОМ — именно ему заказывают 
замерять ситуацию в регионах накануне выборов. Обновили исторические минимумы 
рейтинги доверия президенту Дмитрию Медведеву и премьеру Владимиру Путину. 

Социологи «Левада-центра» зафиксировали заметное снижение рейтингов тандема и 
партии власти еще в январе, но тогда единороссы объясняли этот перепад настроения 
сезонным фактором — «политическим похмельем» после праздников (у людей кончились 
деньги и пора на работу), а социологи — разочарованием от медленного выхода из 
экономического кризиса. Но снижение продолжается: в апреле рейтинг «Единой России» и по 
опросам «Левада-центра» достиг двухлетнего минимума. На вопрос, за какую бы партию 
проголосовали в ближайшее воскресенье, лишь 39% ответили, что за единороссов (46% 
годом ранее). Рейтинг же коммунистов, напротив, вырос за это время с 12 до 18%. 

Первый замглавы администрации президента Владислав Сурков уже говорил единороссам, 
что им не стоит рассчитывать на декабрьских выборах Госдумы на получение 
конституционного большинства (66%). Правда, по расчетам близкого к Кремлю политолога 
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Дмитрия Орлова, для получения большинства, близкого к конституционному, достаточно и 53-
55% голосов избирателей. 

Остальное достанется от партий, не преодолевших 7%-ный барьер. Но на выборах 
региональных дум в марте партия власти в большей части регионов не набрала большинства, 
а ее средний результат — 50,06%. 

Высокопоставленный единоросс не считает, что по рейтингам и даже результатам партии 
на мартовских выборах можно судить о реальном отношении людей и о результатах, которые 
партия может получить в декабре: «Кризиса в партии нет, есть неэффективно построенная 
работа в ряде регионов». 

Пока рано говорить о тенденции, говорит пресс-секретарь премьера и лидера партии 
Дмитрий Песков, рейтинги варьируются от недели к неделе. Но, безусловно, все данные 
учитываются. 

Сложившаяся к началу 2008 г. конструкция — тандем на фундаменте «Единой России» — 
воспринималась россиянами как устойчивая и позитивная, отмечает президент ФОМ 
Александр Ослон. Но сейчас, очевидно, произошли подвижки. Не случайно Медведев в 
интервью китайским СМИ, говоря о президентских выборах, произнес новое слово 
«конкуренция». Это слово не соответствует существовавшей конструкции. 

Население несколько разочаровано тандемом и устало от обещаний, полагает 
замдиректора «Левада-центра» Алексей Гражданкин. Но люди продолжают двум лидерам 
верить, есть вероятность, что очередная «ярмарка обещаний» — недавнее выступление 
Путина в Думе — даст эффект. 

«Ведомости» 
 

Россияне задолжали по ипотеке около триллиона рублей 
В настоящее время общая задолженность россиян перед банками по ипотечным кредитам 

составляет 956,9 миллиарда рублей. Об этом со ссылкой на исследование компании Penny 
Lane Realty пишет газета "РБК daily".  

Согласно обзору, с начала года объем ипотечного кредитования в России вырос в два 
раза. В первом квартале было выдано 107,4 тысячи ипотечных кредитов в рублях и 531 заем 
в валюте. Средняя процентная ставка в рублях и валюте в настоящее время составляет в 
среднем 12,7 и 11,1 процента соответственно, а средневзвешенный срок кредитования - 195 
и 148 месяцев.  

В сегменте жилья эконом-класса с помощью ипотеки заключается практически каждая 
вторая сделка. При этом бюджет 80 процентов сделок не превышает 5 миллионов рублей.  

Эксперты также отмечают, что на рынке второй год подряд наблюдается тенденция к 
снижению суммы кредита. Если раньше заемщики были готовы занимать в банках 100 
процентов от стоимости объекта, то сейчас этот показатель колеблется в пределах 50-60 
процентов. Этому способствуют банки, которые обещают привлекательные условия 
кредитования при первоначальном взносе в размере 40-50 процентов.  

По прогнозам экспертов, в этом году задолженность граждан перед банками может 
увеличиться еще на 600 миллиардов рублей.  

Согласно прогнозу Агентства по ипотечному жилищному кредитованию (АИЖК), в этом году 
объем выдачи ипотеки может превысить пиковый показатель 2008 года и составит 415-460 
тысяч кредитов на общую сумму 580-640 миллиардов рублей. В 2010 году объем рынка 
составил около 370 миллиардов рублей (290 тысяч кредитов). 

«Лента» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Чиновники и кавказцы возглавили «хит-парад ненависти» молодежи. 76% жителей 
мегаполисов до 30-ти лет поддерживают антикавказские выступления 

Социологи, исследовавшие умонастроения городской молодежи по заказу 
Общественной палаты выяснили, что в этой среде 76% поддерживают участников 
декабрьских выступлений на Манежной площади в Москве. 78% опрошенных не считают 
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акцию проявлением национализма. По их мнению, это реакция на этническую преступность и 
созвучную ей коррумпированность госструктур. В личном «хит-параде ненависти» молодых 
людей первое место поделили чиновники (51%) и кавказцы (39-69%, в зависимости от 
формулировки вопросов). На этом фоне новоиспеченные полицейские выглядят вполне 
добропорядочными членами общества: полицию-милицию особенно не любят лишь 27%.  

Исследование было подготовлено специалистами Агентства социальных технологий 
«Политех» при содействии Института этнологии и антропологии РАН по заказу Общественной 
палаты РФ по следам декабрьских событий на Манежной площади в Москве.  

76% молодых жителей Москвы, Санкт-Петербурга, Ростова-на-Дону, Нижнего 
Новгорода, Новосибирска и Челябинска выразили сочувствие участникам митинга на 
Манежной площади, переросшего в беспорядки. Осудили протестантов только 20 жителей 
страны до 30 лет. Примерно столько же участников опроса выразили симпатию 
прокремлевским организациям вроде «Наших» и «Молодой гвардии» (17-19%).  

Причем, 78 процентов опрошенных заявили, что считают беспорядки на Манежной 
площади не националистическим выступлением, а акцией протеста против коррупции и (или) 
этнической преступности (с доводом о коррупции согласны 69 из 78 процентов, а с доводом 
об этнической преступности – 58 из 78 процентов), приводит результаты исследования 
издание «Особое мнение».  

70% называют «типичной» ситуацию, когда милиционеры отпускают преступников за 
деньги или по указанию сверху. Свою роль играет и «этническая преступность». 66% 
уверены, что приезжие, особенно «кавказцы», «живут лучше» из-за легкой 
приспособляемости к коррупционной власти.  

Отмечая в списке «главных врагов» и объектов ненависти кавказцев, участники опроса 
особо отмечали, что это распространяется преимущественно на выходцев с Северного 
Кавказа.  

Результаты исследований привели в панику правозащитников из Общественной 
палаты, заказавших опрос. Член ОП, глава фонда «Холокост» Алла Гербер предложила 
интерпретировать события на Манежной площади и результаты опроса как абстрактный 
протест против коррупции, а не антикавказский митинг: «Участники беспорядков – жертвы 
коррумпированного государства, в котором они не чувствуют себя защищенными», – цитирует 
Гербер газета «Коммерсант». Член ОП отметила, что протест против собственных трудностей 
всегда перерастает в поиск врага, роль которого сегодня играют кавказцы. «Не все, кто был 
на Манежке, прожженные националисты, хотя лозунги там были именно такими. Но высокий 
процент поддерживающих выступление говорит об отсутствии у молодежи иммунитета к 
неонацистской идеологии», – отметила Гербер, которая обрушилась накануне на бывшего 
пресс-атташе ФМС Константина Полторанина за его высказывания о проблемах «выживания 
белой расы».  

Между тем, по результатам опроса, если лишь 39% считает главной «занозой» 
общества выходцев с Кавказа, то когда речь заходит о кавказской молодежи, то молодые 
«зверьки» решительно отбирают звание объекта ненависти №1 у чиновников. Молодых 
кавказцев особо ненавидят 69% опрошенных (против 51% у госслужащих). Русская молодежь 
не любит своих ровесников с Кавказа за «наглое поведение» и нежелание «жить по нашим 
правилам». Это так раздражает молодых россиян, что 26% из них приветствовали бы 
отделение Северного Кавказа от России. Вместе с теми, кто сомневается в действенности 
этой меры («если это будет способствовать тому, чтобы их больше не было,– следует 
отделить, а если они все останутся, то не надо»), желающих отделить Кавказ набирается все 
40%. 

Почти все опрошенные уверены, что акции, подобные погрому на Манежной площади, 
повторятся в будущем. 37 процентов респондентов заявили, что принять участие в подобных 
акциях готовы они сами или их знакомые. 

 «Новый Регион» 
 
8. Курс валют 
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                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  22.04.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 9398 ▼ 0, 21 

EUR 
 

40, 8117 ▲ 0, 26 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


